



Freifunk Winterberg e.V. · c/o Alter Weg 24 · 59955 Winterberg

Finanzverwaltung NRW
Postfach 1260
z.Hd. Frau Lahme
59915 Brilon

Freifunk Winterberg e.V.
Telefon & Fax: 02981/8968602
andreas@freifunk-winterberg.net
www.freifunk-winterberg.net

Steuer-Nr.: 309/5737/neu
04.12.2015

Gemeinnützigkeitsprüfung

Sehr geehrter Frau Lahme,

gerne nehme ich Bezug auf Ihr Schreiben vom 30.11.2015 mit der Bitte um Erläuterung der gemeinnützigen Zwecke, bzw. ihrer Umsetzung.

Der Freifunk Winterberg e.V. hat sich als Initiative freiwillig engagierter Männer und Frauen gegründet, um ein offenes Bürgernetzwerk für die Bürgerinnen und Bürger in den Städten Hallenberg, Medebach und Winterberg aufzubauen. Freifunk ist eine nichtkommerzielle Initiative, die sich dem Aufbau und Betrieb selbstverwalteter lokaler Computernetzwerke als freies Funknetz widmet. Jedermann soll mithilfe dieses Bürgernetzwerkes die Möglichkeit erhalten, über das Freifunk-WLAN einen freien und kostenlosen Zugang zu Internetangeboten zu erhalten. Im Focus stehen dabei insbesondere diejenigen, die zum Beispiel aus finanziellen Gründen keinen eigenen Internetzugang vorhalten können. Der Freifunk Winterberg e.V. möchte insbesondere die Bemühungen unterschiedlicher gesellschaftlicher Initiativen im Zusammenhang mit der Integration von Flüchtlingen und sozial Benachteiligten unterstützen. Der Freifunk Winterberg e.V. sieht mit dem Aufbau und der Unterhaltung eines offenen Bürgernetzwerkes ein Instrument, die öffentlichen, institutionellen und privaten Bemühungen zur Integration durch die digitale Teilhabe als Grundlage gesellschaftlicher Teilhabe zu fördern.

Die Initiatoren des Freifunk Winterberg e.V. haben im Vorfeld der Gründung durch ehrenamtliche private Initiativen bereits erste Grundlagen für den Aufbau eines offenen Bürgernetzwerkes geschaffen, so dass der Freifunk Winterberg e.V. auf einer bereits zum Teil vorhandenen Struktur aufbauen kann und nunmehr als eingetragener Verein alle weiteren Bemühungen strukturieren, koordinieren und unterstützen wird.

Der Freifunk Winterberg e.V. bezweckt des Weiteren die Vermittlung von Kompetenzen im Umgang mit der Technologie als sogenannte Volks- und Berufsbildung, die den Zugang zum weltweiten Internet ermöglicht. Dazu sollen Menschen aller Alters- und Sozialgruppen in die Lage versetzt werden, sicher mit technischen Geräten, die für die Nutzung von Internetseiten oder anderen Onlineangeboten geeignet sind, umgehen zu können. Der Freifunk Winterberg e.V. sieht in der Schulung einen Beitrag zur Teilhabe aller Bürgerinnen und Bürger am technischen Fortschritt und an den Neuen Medien.

Der Freifunk Winterberg e.V. möchte zudem Kompetenzen im Umgang mit dem (Über)Angebot im weltweiten Internet vermitteln. Dabei steht die Informationsvermittlung im Zusammenhang mit dem



Schutz eigener persönlicher Daten und Persönlichkeitsrechte Dritter durch Mobbing, Belästigungen oder kriminelle Übergriffe im Focus. Die Kompetenzvermittlung soll durch Informationsveranstaltungen erfolgen, in der zum Beispiel Konsequenzen eigenen Handelns für sich selbst und andere in sozialen Medien aufgezeigt werden. Das kann beispielsweise durch die Hinzuziehung öffentlicher Stellen (Kriminalitätsvorbeugung der Polizei) geschehen.

Solche Schulungs- und Informationsveranstaltungen für Bürgerinnen und Bürger werden gemäß den Grundsätzen der Freifunkinitiativen als offene und kostenfreie Veranstaltungen angeboten.

Der Freifunk Winterberg e.V. bedient sich zur Zweckerreichung auch einer eigenen Internetseite. Die Internetseite des Vereins soll grundlegende Informationen vermitteln, auf Informationsveranstaltungen hinweisen und die Bürgerinnen und Bürger animieren, sich als Teil des offenen Bürgernetzwerkes zu engagieren.

Der Freifunk Winterberg e.V. ist nicht kommerziell tätig. Vorstand und Mitglieder bringen ihr Wissen und ihr Engagement ehrenamtlich ein. In dem Wissen, dass freies Internet ein entscheidender Beitrag für die Attraktivität von Gemeinschaftsorten ist, möchte der Freifunk Winterberg e.V. durch seine Aktivitäten auch einen Beitrag für die Attraktivität der Heimatregion leisten und damit einen positiven Beitrag zur demografischen Veränderung leisten. Die Vorhaltung der notwendigen technischen Infrastruktur ist dabei entscheidende Grundlage zur Zweckerfüllung. Die eigenverantwortliche Weiterentwicklung und Erforschung der notwendigen Betriebssysteme sind dem Bereich Wissenschaft und Forschung angesiedelt.

Ich hoffe Ihnen nun die gemeinnützigen Ziele unseres Vereins besser verdeutlichen zu können. Wenn noch Fragen offen sind, können Sie mich gerne auch Telefonisch unter der 0160.6100861 erreichen.

In der Hoffnung einer positiven Antwort verbleibe ich mit dem Wunsch einer wunderschönen Adventszeit und einer besinnlichen Weihnacht sowie einem guten Rutsch in das neue Jahr 2016.

Mit freundlichen Grüßen aus Winterberg

Gez.

Andreas Schlüter
1. Vorsitzender